
在无锡马山镇，只要
问起吃“船菜”，当地的

居民就会很快说出位于
太湖边的千波桥的水上
餐厅。在该地记者看到，

在太湖岸边停泊着7艘大
型“楼船”，差不多每家水
上餐厅都是建在两艘并连
着的船上，都有三层。

一家餐厅的老板告诉
记者，他们的“船菜”在这
太湖边做了差不多有十来

年了，一般周末的时候生意
不错，这边所有的餐位几乎
全满，污水都是通过管道接
到岸上的污水处理站里。

一位知情人士则向
记者透露，太湖里除了这
种固定泊在岸边的水上

餐厅，在湖面上还有流动
的游船也搞水上餐饮，而
且数量很多。

无锡渔家乐旅游公司

陆根甫总经理向记者证实，
在太湖无锡水面上，有水上
餐厅的游船一共有近50条之
多。据了解，在江苏范围的太
湖湖面上，大大小小的水上
餐饮船的数量有近百之多。
“如此多的餐饮船在

湖面上，虽然配有环保设
施，但不管从哪个角度来
说，这些餐饮船对太湖的
生态环境造成的影响都
令人担忧。”一位关注太
湖的环保人士如是说。
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值此3·15消费者权益保
护日之际，作为空调行业龙头企

业的格力电器再次强调，要做中
国企业工业精神的捍卫者。
工业精神是什么？工业精

神就是一种 "吃亏 "的精神。
或许大家都有这样的疑问：利
润是企业生存和发展的前提，
"吃亏"还能盈利吗？格力电

器给出的答案是肯定的。
以 2000年 4月爆发的

中国空调行业第二场规模空
前的价格大战为例。当时在
二、三线品牌均加入了价格大
战的军团，就连某些一线品牌
也不得不在某些型号的空调

机上贴出打折标签。
正当外界纷纷预言格力

将凭借规模效应在此次价格
战中大大受益之际，格力却宣
布"不参与价格战"！理由很

简单，"没有亏损的行业，只有
亏损的企业，任何一个企业在

竞争中靠亏损、靠亏几个亿来
打赢市场，都是对社会与企业
本身的不负责任。"
由于格力空调的 "不作

为 "，使得几个大品牌均没有
贸然大幅拉低价格。事后，有
专家指出，是格力，让中国空
调行业避免了一场灾难 --
没有重蹈彩电业几大巨头恶
性价格战后一蹶不振的覆辙。

而鲜为人知的是，格力为

了坚守自己的承诺，付出了多
么巨大的代价：2000年以前，
格力的销售额均保持了20%以
上的增长，而2001年和2002
年的增幅仅7%；格力的出口增
幅也从1999年的70.7%，下降
至 2000年的 27.23%和 2001

年的16%，2002年更是降至最

低点--7%！
但即使到了今天，在格

力看来，这也是值得的。也正
是在眼前或短期利益上吃了
"亏 "，使格力电器不但赢得
了经销商和消费者的信任，更
是赢得了竞争对手的尊重，开
辟了广阔的发展空间。自
2003年起，格力空调的销售

额每年以 30％以上的速度激
增，2005年一举成为世界家
用空调的销售冠军，2006年
继续保持全球冠军地位。

格力电器的发展轨迹充
分证明，只有企业诚信务实，
坚守工业精神，把经营重点

放在提高企业的核心竞争力
上，杜绝商业投机行为，才能
在激烈的市场竞争中出奇制
胜，化眼前的 "亏损 "为今后
的"盈余"。
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由于印制校对上的原因，
我公司近期在江苏省的苏

州、无锡和南通地区经销的
部分 355毫升可口可乐、450
毫升美汁源果粒橙、480毫升
雀巢系列茶饮料，在外包装上
标注的促销活动查询热线
"400-820-6822"一栏中误印
了"免费"字样。本着对消费

者负责的态度，我公司特此
公告：上述产品包装上的 "

免费 "字样乃错误印制，该
查询热线 "400-820-6822"
并非免费电话，消费者拨打该
电话将需承担本地市内话费，
敬请消费者注意。

我司对由此给消费者可
能造成的误解深表歉意。

如消费者因持有误印 "免
费 "字 样 产 品 而 拨 打了

"400-820-6822"查询热线，
请 致 电 公 司 客 服 电 话 ：
800-820-6822。我司将给予
适当的话费补偿。
特此公告。
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日，苏通大桥建设技术顾问和
技术专家组第五次工作会议
在苏州召开，23位国内外著名
桥梁专家共同为世界最大跨径
斜拉桥———苏通大桥决战阶段
的关键技术问题出谋划策。据
悉，预计今年6月，苏通大桥可

实现主跨合龙、全桥贯通。
据了解，目前苏通大桥主

桥已进入钢箱梁吊装关键阶
段，主桥钢箱梁制造和钢丝生
产基本完成，斜拉索制作完成
254根，占总量的93%；钢箱梁
吊装完成117节，占总量的

83%，斜拉索安装完成180根，
占总量的66%。

记者从本次大会获悉，此

次会议上，顾问、专家们将就下
一阶段的施工重点，包括主桥
长索和大悬臂施工、主桥中
跨合龙施工、辅桥连续钢构

合龙施工、主桥钢桥面铺装
设计与施工等4方面问题展开
技术咨询。
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"# -.&昨天上午，江苏
省十届人大常委会第二十九
次会议举行，会议听取了关于
《江苏省志愿服务条例（草案
修改稿）》（以下简称 《草
案》 等法规案和人事任免事
项说明等。

据了解，在从事志愿服务
的过程中，可能会有各种原因
对志愿者造成伤害，而在原来
的《草案》中没有相应的条款
对此进行保障。

修改后的《草案》增加了

这方面的内容：“志愿服务组
织、大型社会公益活动地举办
者应当根据实际情况，为志愿
者提供开展志愿服务所必需
的专项服务培训和必要的物
质、安全保障。”“志愿服务组
织可以根据志愿服务的需要，

为参加志愿服务的志愿者购
买相应的人身意外伤害保
险。”“大型社会公益活动的
举办者应当为提供志愿服务

的志愿者购买相应的人身意
外伤害保险，可以给予交通、
误餐等费用补助。”
《草案》还建立了志愿者

绩效评价、激励制度，“志愿者
参加服务满三年、总时数累计
达四百小时以上的，可以凭志
愿服务证明向县级以上志愿
者协会申请核发志愿服务荣
誉卡。”

游船太多、渔业养殖过
剩、景区内投资“门槛”太

低……十年前制定的《江苏
省<风景名胜区建设管理规
定>实施办法》已经不能有
效保护太湖。昨日，省人大
常委会审议《江苏省太湖风
景名胜区管理条例 （草
案）》修改稿，对其中部分

条款进行了修改。
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游船是太湖水体的污

染源之一。目前，太湖内的
省内省外游船很多，虽然这
些游船能够达标排放，但总
量太大，仍会对太湖水质造
成严重污染。在核心景区，
宾馆、饭店林立，所产生的
大量污水多流入太湖。

草案规定，禁止在核心
风景区内建设宾馆、招待
所、培训中心、疗养院以及
与保护太湖风景名胜资源
无关的其他建筑物。

以前已有的不得以改
造、修缮的名义扩大规模，

并将逐步迁出。常委会不少
委员建议，对船舶餐饮污染
太湖水体的加以限制，乃至
取缔。

草案修改稿增加了关
于游船容量的规定，禁止超
过允许容量接纳游船，如果

管理机构违反了这项规定，
情节严重的，将对直接负责
人员给予降级或者撤职的
处分。
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太湖美，美就美在太湖

水。如果对太湖水体保护不
好，就谈不上对整个风景区
的保护，省人大常委会不少

委员表示，要采取最为严格
的措施加强对太湖的管理，

条例草案虽然对防治水污
染作出了原则性规定，但还
不够具体。修改稿增加了禁
止在太湖风景名胜区内设
立各类开发区、工业集中
区、生产性企业等规定。

针对船舶餐饮和过度的

渔业养殖对水质的影响严
重，修改稿增加了“严格控
制并逐步减少渔业养殖的规
模和范围，治理工业、农业面
源、生活污水等各种污染
源”等内容，并将太湖风景
名胜区区域内水体列为太湖

流域污染防治一级保护区。
各种废渣、尾矿、油料等污染
物和有毒有害物质也禁止在
景区内堆放、弃置和处理。
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草案规定，在太湖风景

名胜区核心景区投资额在
300万元以上合法进行的建
设项目，应由省管理机构审
核。省人大常委会认为，核
心景区是太湖风景名胜区
的自然景观、人文景观最为
集中、最具观赏性的区域，

必须实行最严格的保护。而
300万元的标准，则是参照
十年前省建委制定的《江苏
省<风景名胜区建设管理规
定>实施办法》 的有关规
定，目前已不能适应无锡、
苏州经济社会发展的现实

情况。建议将300万元的标
准修改为，“投资额较大的
建设项目或者在核心景观
区建设的项目”，具体标准

由省人民政府建设主管部
门制定。 ./WX YZ
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“作为环保部门，其实
我们是不主张搞的。不管

怎么说，那些餐饮船在湖
面上，或多或少都会造成
对太湖生态环境的影响。”
无锡一位不愿透露姓名的

环保人士表示担忧。
这位环保人士举例

说，虽然船上都装了环保
设施，但是有人素质不高，
随手从船上窗户里乱扔垃
圾，总归会对湖面造成污
染。他同时也表示：“出于
旅游和经济发展的需要，
完全不搞水上餐饮也不太

现实。”
这位人士就此提出了

自己的看法，他说，从目前
无锡市政府对太湖的环境
保护管理来说，缺乏一个
综合性的举措，作为环保
部门，没有快艇，那些船在

湖面上游动，我们监管起
来难度较大。
“希望有个部门能出

台法规，一方面起到多部

门联手监督的作用，另一
方面对水上餐厅进行总量

控制，按照客流量来进行
规划，湖面上究竟需要多

少只船，多了就削减。”他
呼吁，环保等多部门同时
加强对餐饮船监管，彻底
改变目前存在的难以监管

的状态。
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无锡太湖国家旅游度
假区国土规划建设局副局

长黄宏文告诉记者，马山千
波桥的船菜大概从上世纪
90年代就有了，“清理整顿
过几次，现在这些水上餐厅
的工商、环保等各项手续都
齐全，船上的污水都是通过
专门的管道接到岸上的污

水处理站，处理后的污水也
不是直接排到太湖，而是再
次输送进镇上的污水处理
厂处理。”

黄宏文表示，这些岸边
餐饮船的数量坚决不能再
增加，“这边是旅游度假

区，从旅游的角度说，餐饮
船有存在的需要，作为政府
部门则是积极的引导，而不
是让其遍地开花。”

无锡市滨湖区环保局

汪豪文科长告诉记者，目前
那些泊在岸边的船只在环
保方面的做法也得到环保
局的认可。但是，那些在湖
面上流动的餐饮船，则基本
没有环保部门的审批手续，
这是目前太湖环保方面存

在的一大问题。
对此，无锡海事局航行

监督科一位陈姓工作人员表
示：“我们是按照国家法规进
行船检，平时在环保方面，则
加强巡逻，实际上海事部门
没有这方面直接的执法权，

在环保方面监管有难度。”
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